



GOBIERNO DE  
**MÉXICO**



Procuraduría  
de la Defensa  
del Contribuyente  
PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA



# **Síntesis** *informativa* vespertina

7 de diciembre, 2023

# ÍNDICE

## NOTAS PRODECON

pág.1

- [Apoya Prodecon a contribuyentes de Oaxaca con acuerdos conclusivos](#)

## NOTAS FISCALES

pág.1

- [¿SAT puede cambiar de régimen a los contribuyentes?](#)

## SCJN

pág.2

- [Comunicados de Prensa.](#)

## NACIONALES

pág.2

- [‘Saldo blanco’: CDMX descarta daños en las 16 alcaldías tras sismo de magnitud 5.7](#)
- [Autoriza Cofepris a Moderna y Pfizer comercializar sus vacunas contra covid-19](#)
- [Guillermo Ortiz desentraña las claves para entender la economía: ‘La resiliencia es notable’](#)
- [México lleva delantera en mercados sustentables en Latinoamérica](#)

- [Afores invierten monto récord del ahorro de los trabajadores en Udibonos](#)
- [Aguascalientes tiene cifra récord de generación de empleo en 2023](#)
- [Banxico podrá comenzar a bajar la tasa de referencia antes que la Fed: BBVA](#)
- [México y EU acuerdan cooperar en control de inversiones extranjeras](#)
- [Infonavit se pone 'guapo': Otorga más de 230 mmdp en créditos este año](#)
- [El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores \(Infonavit\)](#)
- [Rocha propone creación de IVA diferenciado; que reduzca gravamen a productos de primera necesidad](#)

## PRODECON



### [Apoya Prodecon a contribuyentes de Oaxaca con acuerdos conclusivos](#)

El delegado de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente en Oaxaca (Prodecon) Josué Jiménez Guevara, explicó los apoyos que pueden recibir las personas físicas y morales ante procedimientos del SAT, IMSS o Secretaría de Finanzas. Uno de estos apoyos, explicó, es la figura del acuerdo conclusivo, con los cuales puede solventar o desvirtuar ciertos hechos u omisiones detectados por la autoridad. Un acuerdo conclusivo parcial o total, en el que existe la posibilidad de que el contribuyente realice el pago de omisiones y solicitar la reducción del cien por ciento, añadió. El acuerdo conclusivo es un medio alternativo de solución de conflictos en el cual el contribuyente aporta la documentación y puede desvirtuar ciertas partidas, para regularizar su situación fiscal.

## FISCALES



### [¿SAT puede cambiar de régimen a los contribuyentes?](#)

Han dado mucho de qué hablar las últimas medidas del Servicio de Administración Tributaria (SAT) respecto al incumplimiento de la presentación de la declaración anual de los contribuyentes personas físicas del Régimen Simplificado de Confianza (RESICO-PF). Y es que, en muchas ocasiones, sin mediar contacto, la autoridad ha optado por cambiarlos al régimen de actividades empresariales y servicios profesionales o al de arrendamiento, según corresponda.

## SCJN

[Comunicados de Prensa.](#)

[Comunicado 462/2023.  
Invalida La Corte reforma a la Ley Electoral del Estado de Querétaro por violaciones al proceso legislativo.](#)

## NACIONALES

### **Lajornada**

[‘Saldo blanco’: CDMX descarta daños en las 16 alcaldías tras sismo de magnitud 5.7](#)

A pesar de que un [sismo de magnitud 5.7](#) ‘estremeció’ este jueves 7 de diciembre a habitantes de la Ciudad de México y Puebla, Protección Civil capitalina descartó hoy daños en las 16 alcaldías de la metrópoli.

### **Lajornada**

[Autoriza Cofepris a Moderna y Pfizer comercializar sus vacunas contra covid-19](#)

Ciudad de México. La Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) informó que otorgó el registro sanitario para uso comercial a las vacunas anticovid de los laboratorios Moderna y Pfizer. Con este aval los biológicos podrán ser vendidos por el sector privado en el país.



[Guillermo Ortiz desentraña las claves para entender la economía: ‘La resiliencia es notable’](#)

El exgobernador del Banxico, Guillermo Ortiz, abordó diversos aspectos de la situación económica actual en México y a nivel mundial. Ortiz destacó la resiliencia de la economía mundial frente a años de especulaciones sobre una posible recesión. “Se está hablando de recesión desde hace años, la economía mundial ha resistido, la resiliencia es algo notable”, expresó.



[México lleva delantera en mercados sustentables en Latinoamérica](#)

Con el Sistema de Comercio de Emisiones y los Certificados de Energías Limpias (CELs), México tiene el liderazgo y está siendo el parteaguas para otros países en América Latina en implementar mercados sustentables, los cuales se encaminan a la reducción de emisiones gases de efecto invernadero (GEI), según Marc Falguera, codirector de Strive by STX, el brazo de acción climática de STX Group.

## ECONÓMICO

### EL CEO

#### [Afores invierten monto récord del ahorro de los trabajadores en Udibonos](#)

La inversión de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) en Udibonos llegó a un récord y el monto podría incrementar por los rendimientos que pagan estos instrumentos en la actualidad. El 15 de noviembre, la tenencia de Udibonos de las Sociedades de Inversión Especializadas en Fondos para el Retiro (Siefores) alcanzó un máximo histórico de 1.69 billones de pesos, de acuerdo con datos de Banco de México (Banxico).



#### [Aguascalientes tiene cifra récord de generación de empleo en 2023](#)

Al conocer los últimos datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que indican que en Aguascalientes se crearon 19 mil 470 nuevos puestos de trabajo en los primeros 11 meses del año, la gobernadora Tere Jiménez aseguró que con esta cifra se supera ampliamente la meta establecida para el 2023, que fue de 12 mil nuevos empleos.

### EL CEO

#### [Banxico podrá comenzar a bajar la tasa de referencia antes que la Fed: BBVA](#)

BBVA México consideró que hay elementos en México para pensar que Banco de México (Banxico) ya debió comenzar con el ciclo de baja a la tasa de referencia, como ha sucedido en otros países que subieron sus tipos de interés antes que la Fed. El banco central mexicano comenzó su ciclo alcista desde junio de 2021, mientras la Fed lo hizo hasta marzo de 2022.

### EL FINANCIERO

#### [México y EU acuerdan cooperar en control de inversiones extranjeras](#)

México y EU firmaron un memorando de intención para garantizar el intercambio de información, con el fin de fortalecer el control de las inversiones entre ambas economías y crear una cooperación internacionales en el fortalecimiento del control de inversiones extranjeras a fin de mejorar la seguridad nacional, informaron Janet Yellen, de la FED y Rogelio Ramírez de la O de SHCP.

### LaJornada

#### [Infonavit se pone 'guapo': Otorga más de 230 mmdp en créditos este año](#)

[El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores \(Infonavit\)](#) ha otorgado, hasta noviembre de este año, un total de 230 mil 592.9 millones de pesos en créditos para compra de vivienda, mejoras, ampliaciones y remodelaciones, lo cual representa haber otorgado en el mismo periodo un total de 382 mil 354 créditos.

[Rocha propone creación de IVA diferenciado; que reduzca gravamen a productos de primera necesidad](#)

En el marco de la 52 Reunión Nacional de Funcionarios Fiscales, el gobernador Rubén Rocha Moya señaló que en lugar de pensar en incrementar el IVA de manera general, se trabaje en una reforma fiscal en México para crear un IVA diferenciado, con un modelo donde se reduzca este gravamen a productos de primera necesidad, pero que se fijen tasas más elevadas para los productos suntuarios y de lujo.